
 

 

Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 09 de novembro de 2018. 2 

Aos nove dias do mês de novembro de dois mil e dezoito, às nove horas, na Sala dos Conselhos, 3 

reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 4 

Paraná, sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. 5 

Presentes a Vice-Reitora, Professora Doutora Graciela Inês Bolzón de Muniz, e os Conselheiros 6 

Titulares: Adenise Lorenci Woiciechowski, Adilar Antonio Cigolini, Altair Pivovar, Ana Julia 7 

Pires Ribeiro, Caroline Arns Arruda, Edelvino Razzolini Filho, José Renato Ramos Barbosa, 8 

Ellyng Kenya dos Santos Cordeiro, Emerson Joucoski, Eva Cristina Rodrigues Avelar DalMolin, 9 

Lucas Neimann Almeida, Nilce Nazareno da Fonte, Rafael Pinheiro Deina, Rafael Stefanichen 10 

Ferronato, Renann Klingelfus Gardoni, Ricardo Fernandez Perez, Leandro Portz, Sandramara 11 

Scandelari Kusano de Paula Soares, Katya Regina Isaguirre Torres, e Valter Antonio Maier. 12 

Presente também os Conselheiros Suplentes Elis Regina Arevalos Soares e Robert de Almeida 13 

Marques. Estavam também presentes o Pró-Reitor de Graduação, Professor Eduardo Salles de 14 

Oliveira Barra, e o Coordenador de Políticas de Acesso e Permanência, Professor Júlio Gomes,  15 

Justificaram a ausência o Conselheiro André Andrian Padial, Maíra Silva Marques da Fonseca, 16 

Mitzy Tannia Reichembach e Fernanda Conceição Costa Frazão. Havendo quórum o Presidente 17 

declarou aberta a Sessão. Nos informes o Consº Ricardo Fernandez Perez solicitou a inversão do 18 

item 06 da pauta – Proc. 064795/2018-73 – solicitação aceita, passando a item 01. A Consª 19 

Sandramara Scandelari Kusano de Paula Soares solicitou a retirada dos itens 07 e 08 de pauta. 20 

Solicitação aceita. O Consº Adilar Antonio Cigolini solicitou a retirada do item 11 da pauta, 21 

também aceita. Ato seguinte o Presidente passou a palavra ao Pró-Reitor de Graduação, 22 

Professor Eduardo Salles de Oliveira Barra, que fez apresentação sobre a revisão dos Projetos 23 

Pedagógicos dos Cursos de Ciências Exatas da UFPR em 2018. Após a apresentação os 24 

Professores Rodrigo Sequinel - Vice-Coordenador do Curso de Ciências Exatas – Licenciatura 25 

(Setor Palotina); Guilherme Sippel Machado - Coordenador do Curso de Ciências Exatas 26 

(Campus Centro de Estudos do Mar) e Simão Nicolau Stelmastchuk – Licenciatura em Ciências 27 

Exatas (Campus Jandaia do Sul) também se manifestaram. Na sequência os vários Conselheiros 28 

parabenizaram a iniciativa da PROGRAD. O Presidente agradeceu ao Pró-Reitor de Graduação e 29 

aos professores envolvidos. Passou-se à Ordem do Dia. 01) Processo: 064795/2018-43 - 30 

Reformulação curricular do Programa de Pós-Graduação em Odontologia e parecer sobre 31 

a criação do curso de Doutorado do Programa de Pós-graduação em Odontologia. 32 

Interessada: PRPPG.  O Relator, Consº Ricardo Fernandez Perez, exarou parecer favorável. O 33 

Presidente lembrou a todos que após a deliberação no CEPE a criação de curso deverá ser analisada 34 

pelo COUN, destacando a importância de fazer uma reformulação nos Regimentos dos Conselhos 35 

Superiores. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 02) Processos: 36 

051737/2018-50, 056595/2018-17 e 061984/2018-64 - Proposta de resoluções que 37 

estabelecem os calendários acadêmicos para o ano letivo de 2019. Interessada: PROGRAD. A 38 

Relatora, Consª Eva Cristina Rodrigues Avelar DalMolin, leu seus pareceres, favoráveis às 39 

propostas. Aberta a discussão, vários Conselheiros se manifestaram. Os pontos principais foram: 1) 40 



 

 

as dificuldades na realização da 10ª Semana Integrada de Ensino, Pesquisa e Extensão – SIEPE. 41 

Com a palavra, a Consª Nilce Nazareno da Fonte informou que a Segunda Câmara deste 42 

conselho aprovou por unanimidade a elaboração de um documento avaliativo e propositivo para 43 

as próximas edições do evento, sendo solicitado às demais câmaras do CEPE, o envio de 44 

sugestões com a intenção de submeter o documento à apreciação do pleno do CEPE; com o 45 

debate sobre o tema em curso, o Presidente, considerando a sugestão dos Conselheiros propôs 46 

discutir a questão em abril do próximo ano; 2) a proposta do Consº Rennan Klingelfus Gardoni 47 

de incluir o dia 20 de novembro, Dia Nacional da Consciência Negra, como recesso escolar. 48 

Após debate, considerando a contribuição dos Conselheiros, e dos esclarecimentos dos 49 

Professores Júlio Gomes, Coordenador de Políticas de Acesso e Permanência, e Paulo Vinicius 50 

Baptista da Silva (Superintendente de Inclusão, Políticas Afirmativas e Diversidade), o Presidente, 51 

encaminhou para que a data continuasse como dia letivo com a inserção de atividades 52 

comemorativas, atendendo o disposto na Resolução nº 01/04-CNE; 3) período para a realização dos 53 

exames de aproveitamento de conhecimento e dos exames finais. Nas propostas de calendário 54 

estavam previstas duas (semanas) no primeiro semestre e duas para o segundo semestre para 55 

realização dos exames finais. Após várias discussões o Presidente encaminhou para votação duas 56 

propostas: 1) 1 semana de exames de aproveitamento e 1 semana de exames finais, conforme 57 

apresentada pela PROGRAD e 2) 02 semanas de exames de aproveitamento e 01 delas 58 

coincidindo com os exames finais, com a moderação do Coordenador de Curso, de acordo com a 59 

proposta de alguns Conselheiros. Em discussão a proposta 01 foi aprovada por maioria de votos 60 

(11x 09). Ato seguinte o Presidente colocou as propostas de calendário em votação, sendo as 61 

mesmas aprovadas por unanimidade. O Presidente agradeceu à relatora pelo empenho, a qual, 62 

por sua vez, reconheceu a colaboração do Professor Júlio Gomes e do Fórum de Coordenadores 63 

de Graduação. 03) Processo:  050107/2018-68 - Proposta de resolução que institui processo 64 

seletivo específico anual para seleção de 10 (dez) migrantes por ano, em vagas 65 

suplementares. Interessada: SIPAD. O Relator, Consº Altair Pivovar, leu seu parecer, favorável à 66 

criação das 10 (dez) vagas suplementares. O Presidente parabenizou o relator pelo parecer. Com a 67 

palavra, a Consª Caroline Arns Arruda, na qualidade de representante da comunidade externa, 68 

enalteceu o parecer do relator e os trabalhos dos envolvidos, afirmando a importância da sociedade 69 

inclusiva. Após os pronunciamentos do Professor Paulo Vinicius Baptista da Silva e da Professora 70 

Tatyana Friedrich, o Presidente parabenizou-os pelo trabalho desenvolvido, para, na sequência, 71 

colocar em discussão a minuta da resolução com a inserção do parágrafo único no artigo primeiro. 72 

Em votação, a minuta foi aprovada por unanimidade. 04) Processo: 036607/2018-97 - Proposta 73 

de inclusão de prova específica de Matemática na segunda fase do vestibular para o curso 74 

de Oceanografia, a partir do Processo Seletivo 2019/2020. Interessada: Coordenação do Curso 75 

de Oceanografia. O Relator, Consº Rafael Stefanichen Ferronato, leu parecer favorável à proposta. 76 

Após várias manifestações, a Consª Ana Júlia Pires Ribeiro pediu vista do processo. Devido ao 77 

adiantado da hora os demais itens da pauta ficaram para a próxima sessão. Nada mais havendo a 78 

tratar, o Presidente declarou encerrada a sessão, da qual eu, Silmara Lucia Bindo Groschupf, 79 

Secretária, lavrei a presente ata. 80 


